

—Oh ! madame Coggle, madame Coggle ! répéta madame Crump.

Et là-dessus madame Peterkin reprit d'un ton pathétique :

—De quoi êtes-vous donc faite, madame, que vous restiez ici tranquillement à la fenêtre, tandis que tout Londres brûle ?

—Voilà justement ce que je disais à Jeanne, répondit madame Coggle d'un ton de victime. N'est-ce pas vrai, Jeanne, que j'ai voulu sortir et que vous m'en avez empêchée ? Qui a jamais pu songer à rester chez soi pendant que Londres brûle ? Donnez-moi mon manteau, Jeanne.

—Non, madame, vous ne bougerez pas d'ici, ou au moins pas avant que la rivière prenne feu, et je ne crois pas que ces bonnes dames veuillent se charger de l'allumer. Asseyez-vous donc, maîtresse, comme une chrétienne dans son bon sens, et laissez les autres faire les folles à leur aise ! Ce serait bien utile vraiment aux malheureux d'en face, si vous vous faisiez écraser par la foule !

Madame Peterkin fut intérieurement d'avis que cette dernière observation dénotait une rare absence de cœur, et remarqua tout haut que certaines personnes n'avaient aucune espèce de sentiment. Sur quoi Jeanne de répliquer que son sentiment était qu'on se mêlât de ses propres affaires et qu'on laissât sa maîtresse tranquille.

Une vive altercation, qui n'aurait point été la première entre ces deux champions, allait s'ensuivre. Mais, au même moment, les poutres embrasées d'une grande maison s'écroulèrent subitement sur la rive opposée, au milieu de lueurs sinistres qui rendaient visible tout l'ensemble de ce vaste et effrayant spectacle.

—On se croirait au jugement dernier ! dit en se lamentant madame Crump, qui ne tarda pas à pousser les hauts cris.

—Alors vous feriez mieux de dire vos prières plutôt que d'affoler les gens avec vos cris de possédée, observa l'irascible Jeanne.

Cette remarque arrêta court l'explosion d'effroi de madame Crump, et, pendant la pause qui s'ensuivit, madame Peterkin énonça d'un ton d'oracle les paroles suivantes :

—Je vous garantis, mesdames, que ce sont les papistes qui ont fait le coup. J'ai toujours dit qu'ils nous brûleraient dans nos lits !

Ce mot de lit impressionna vivement madame Coggle et réveilla ses alarmes :

—Seigneur, Seigneur ! s'écria-t-elle en se tordant les mains. Jeanne, il ne faut plus jamais nous coucher. Dire que nous en viendrions là !